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投资者关系活动

类别 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

☑现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

中金公司：严佳；海通证券：赵靖博；中信证券：张志强、李景涛； 

广发证券：王宁；兴业证券：胡隽颖；西部证券：张一鸣； 

淳厚基金：杨煜城  国寿安保基金：张琦、季天华；北京鸿道：赵云； 

工建信理财：俞逸风 ；平安资产：孙峰；南山开源：张伟；          

深梧资产：陈德利；希瓦资产：陈俪芳；招银理财：张弛。 

时间 2021 年 12 月 23 日 10:30-14:30 

地点 公司会议室贵宾 3 

上市公司接待人

员姓名 

董事长、总经理：施祥贵；董事、副总经理：赵高明；财务总监：陈芳； 

董事会秘书：张邦友；外贸销售部长：吴向晖；证券事务代表：许波进。 

投资者关系活动

主要内容介绍 

2021 年 12 月 23 日公司举行了投资者关系活动。活动的主要内容如下： 

一、参观公司生产车间； 

二、互动提问： 

问题一：未来 3-5 年对产品线的定位，对规模的预计？ 

答：2016 年，国家将滚动体定位为国家机械重要零部件，我们公司先后承

担了国家科技部、发改委、工信部的多个科技项目和强基项目，从这些科

技项目的设立，我们可以看出国家对滚动体的重视程度。原机械工业部部

长何光远早在二十多年前就对滚动体产品进行了很高的定位：“小产品、

高科技、专业化、大市场”。凡是转动的地方都离不开滚动体，很多高科



技领域也同样如此，如航空航天、新能源汽车、用于芯片制造的高端设备

等，技术的高端就体现在这些地方。公司高端产品的开发和应用情况主在

体现在： 

1、公司在 2018 年承担了高铁滚动体的研发项目，目前我国高铁滚动体都

是从国外进口的，由于受芯片制约的影响，国家同样对滚动体国产化也十

分重视，并纳入国家卡脖子产品名单，设立了强基工程。高铁用轴承由瓦

轴、洛轴、中浙高铁来承担。截至今年 10 月份，公司已经为各类高铁用

轴承开发了四十多个型号的滚子样品，分别用于复兴号、和谐号，这些样

品已装配在轴承中进行台架试验，预计明年 4 月份将陆续进行路试，如果

试验成功就代表我们国家可以自主生产高铁轴承及滚动体。公司对高铁轴

承用的滚子市场充满信心，目前能为高铁轴承配套的滚动体，就我一家通

过了国家检测中心的鉴定，下一步就等通过 CRCC 的鉴定。 

2、目前公司高精度钢球是新能源汽车主电机轴承用滚动体供应商，市场

的发展情况越来越大。在“双碳”目标下，明后年新能源车会有很大的发

展，公司还在不断开发为新能源车配套的新产品。 

3、现在风电市场需求旺盛，公司正在不断增加设备来满足市场需求，主

要应用在主轴及齿轮箱轴承上，少量应用于偏航及变桨轴承。如果进口和

国产的设备明年初能到货后，明年风电滚子的增量将是巨大的。 

问题二：和 SKF 等的关系？ 

答：公司在国内、国外市场融合得比较好。2002 年通过 SKF 供应商体系

的审核，正式成为 SKF 全球供应商。公司在 2011 年拿到了 SKF 全球最佳

供应商的荣誉，被誉为轴承界的“奥斯卡”奖。目前，公司是 SKF 全球

战略最佳供应商。 

问题三：四季度客户拓展情况？ 

答：四季度，公司市场有了很大的拓展，特别是风电滚子和电机钢球，不

断有新客户和订单增加。 

问题四：现有产能规划？扩产进展？ 

答：钢球和滚子在后续有继续扩大产能的计划，主要是风电钢球及滚子，

新能源汽车主电机用钢球及 G3、G5 精密微小球，预计在 2-3 年内会在现



在基础上有较大涨幅。轨道交通用滚子的产能将视国家强基项目的进展情

况适当进行产能扩大。 

问题五：订单确认方式？ 

答：公司和大部分国际客户都是签订的战略合作协议和长期合作合同。 

问题六：不同产品毛利率差异？ 

答：普通产品与高端产品毛利率差异较大，会有 10%-25%的差距。随着产

品结构的转变，公司整体毛利率还会有所提升。 

问题七：原材料价格上涨的有影响吗？ 

答：原材料上涨对公司影响基本不大，公司与下游客户有价格调整机制，

高于或低于界限会相互分担。原材料和汇率的影响是阶段性的，所以价格

谈判也是定期的，触发机制后价格就会变动。 

问题八：客户集中度高？量大之后价格下降？ 

答：产品有一个更新换代，每次更新换代报价的时候都会考虑年降的空间。 

问题九：普通钢球和高端钢球加工设备差不多吗？ 

答：不一样，高端钢球的加工核心设备主要是进口的。 

问题十：不同钢球投入产出比？ 

答：不仅考虑投入产出比，还要考虑附加值。只要技术成熟，不同精度钢

球投入产出比不会差太多。 

问题十一：公司陶瓷球未来什么时候有量？ 

答：公司目前已经在进行陶瓷球的研磨试验、新研磨技术验证，预计明年

下半年会形成部分量产。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021 年 12 月 23 日 

 


